
 

 

 

 

 

平成２９年深谷市教育委員会第９回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第９回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年９月１２日（火） 

      開 会 午後３時００分 

      閉 会 午後４時００分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

      教育施設課長   吉 田   稔 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      学 校 教 育 課   雨 宮 大 地 

      課長補佐兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第８回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が岡部委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

① 報告１   平成２９年度子ども議会について 

教育部長より説明 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

    教育総務課長より説明 

③ 報告３ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

    教育施設課長より説明 

④   報告４ 平成２９年度第１回学校教育振興懇談会について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑤   報告５   平成２９年度第１回学校における負担軽減検討委員会について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥   報告６ 平成２８年度児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑦   報告７ 平成２９年度英語王国について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑧   報告８ 平成２９年度こころざし深谷科学塾について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑨   報告９ 平成２９年度全国学力・学習状況調査の結果について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑩   報告１０ 平成２９年度深谷市夏季休業中の研修について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑪   報告１１ 平成２９年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

⑫   報告１２ 深谷市立幡羅中学校教頭に係る人事異動について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

① 報告１ 平成２９年度子ども議会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ③ 報告３ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 平成２９年度第１回学校教育振興懇談会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 平成２９年度第１回学校における負担軽減検討委員会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  勤務時間に係る実態調査結果についてですが、１日あた 

りの残業時間約３時間３０分には、土日出勤の時間も含ま 

れているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  中学校は部活動で土日に出勤していますが、休日の業務 

は残業時間に含まれていません。小学校は含めています。 

   吉 井 委 員  休日出勤をしている教師が多いという学校の状況を耳に 

します。成績処理の時期になると忙しいため、ＩＣＴ機器 

の関係などで土日出勤をしないと終わらないことがあると 

聞きました。各学校では、教師が休日出勤をどれくらいし 

ているのか、勤務実態を把握しているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  すでに学校のほうで、勤務実態の調査を行っている学校 

もあるので、把握の仕方についても統一することがこれか 



 

 

らの課題になっています。土日に関しての勤務管理が必要 

になってきますので、併せて把握出来るような仕組みを作 

っていきたいと思います。 

   吉 井 委 員  休日出勤については、勤務実態を把握して改善していく 

ことが一番だと思います。例えば、報告２で、税に関する 

コンクールの教育委員会後援承認がありました。小学校６ 

年生にポスターの募集を呼びかけていますが、学校で年間 

指導計画外のことをやることになると、生徒においても学 

校での作業の時間が必要となってきます。また、教師の方 

でも作品処理などがあり残業時間が増えてしまうのではな 

いでしょうか。その様な時間外作業も加味した上で、勤務 

の改善をお願いします。スクラップアンドビルドという話 

がありますが、スクラップ出来るものはスクラップしても 

らう方向で話し合って頂きたいです。学校独自でスクラッ 

プしていくことはかなり厳しいと思うので、教育委員会と 

協力して取り組んで欲しいです。時間外での負担軽減対策 

も良いですが、休日しっかりと休める体制作りを第一優先 

にしてもらいたいです。 

   橋 本 委 員  働き過ぎで体調を崩される方、産休以外の教師で心身の 

不調で休職する人はどれくらいいるのでしょうか。  

   次長兼学校教育課長  本年度の数字ですが、休職者は今のところ４名。大体そ 

の程度の値で毎年前後しています。しかし、原因に関して 

は様々なものがありまして詳細な把握は難しく、心身の不 

調だとは一概に言えるものではありません。 

   岡 部 委 員  教職員の負担軽減については全国的な問題になっており、 

新聞等でも色々な意見が載っています。原因解消のために 

も、サポートスタッフを増やす形で対処を行っていますが、 

スタッフが増えても指導全てを任せられるわけではありま 

せん。部活動の指導も実技的な指導はスタッフでも出来る 

のですが、現場責任は顧問の教師の責任になってしまうの 

で、全て任せて教師が仕事を引き上げるわけにはいきませ 

ん。なので、正規の教師をもっと増やしてもらいたいと思 

います。現実的に難しい問題ですが、第１回学校における 

負担軽減検討委員会や第２回検討委員会でより具体的な話 

を行い、教師を増やすために、尐し具体的な内容も話し合 

う場が持てれば良いと思います。 

   教 育 長  埼玉県教育市町村連合会、埼玉県都市教育長協議会、埼 

玉県町村教育長会議の３つの団体で、埼玉県教育委員会に 

教員の数を増やしてくれと、８月２２日に申し入れをして 

います。１１月にまた話し合いを行いますので、参加した 

場合には再度意見を述べたいと思います。 

   吉 井 委 員  プレミアムフライデーの徹底という話が出ていますが、 

月末はなかなか難しいということで、今度は月の初めにそ 

の様な取組を持っていくと話が出ています。深谷市の学校 



 

 

ではノー残業デーを徹底しているのでしょうか。やるなら 

徹底して取り組んで、その過程で工夫をしなければいけな 

いことが見えてくるのではないでしょうか。やると決めて 

徹底しなければ、いつまでも同じことの繰り返しになって 

しまうと思います。 

   次長兼学校教育課長  例えばノー残業デーを、給料日の２１日に設定して取り 

組んでいる学校もあります。中学校ですと部活動等がある 

と、守れないことが増えてしまいます。部活動の休養日を 

作るよう議論が始まっているところなので、それに併せて 

対応出来れば、ノー残業デーが設定出来ると考えています。 

 

 

⑥ 報告６ 平成２８年度児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  このいじめの調査はアンケートを取っているのでしょう 

か。 

   次長兼学校教育課長  文部科学省が全国の小・中学校を対象としている調査で、 

学校側が調査した１年の数字をまとめて提出するという形 

になっています。いじめの認知件数ですが、担任の発見、 

本人の申し出等様々な場合がありますので、それを総合し 

た件数になります。 

   岡 部 委 員  調査において、小・中学校の合計で１６２件といういじ 

めの数が出ています。この様な実態があるということが確 

認出来た後で、学校側から何かしらのフォローはあるので 

しょうか。 

   次長兼学校教育課長  いじめの態様であったり深刻度であったり、対応につい 

ては１００例あったら１００通りあります。一番大事なこ 

とは、国でも言われていますが、たとえ加害者側はいじめ 

ていないという認識だったとしても、いじめられている側 

が嫌な思いをしているのであればそれに寄り添って指導し 

ていくことです。一つ一つの事例に対して、教師が協議を 

して関係機関と連携しながら取り組んでいます。 

   吉 井 委 員  １６２件のいじめに対する解決状況を教えて下さい。 

   雨宮課長補佐兼指導主事  小学校では９７パーセント、中学校では９６パーセント 

です。残りは継続指導となります。 

 

 

⑦ 報告７ 平成２９年度英語王国について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 



 

 

⑧ 報告８ 平成２９年度こころざし深谷科学塾について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑨ 報告９ 平成２９年度全国学力・学習状況調査の結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、質疑はありませんか。 

      吉 井 委 員  学習指導や学力向上の取組をどのように続けていくか、 

方向性を示すのが教育委員会の仕事であると思っています。 

また、併せて学校ごとにどの様な取組を行っているのか見 

届ける必要があると思います。学校訪問で授業を見せても 

らっていますが、学校訪問で公開する授業はある意味良い 

授業だけを見せていると思います。しっかりと学力向上に 

向けた授業が出来ている割合はどれくらいなのでしょうか。 

また、授業力が上がっている学校はどれくらいあるのでし 

ょうか。 

   次長兼学校教育課長  成果を上げている学校ですが、把握している限りではま 

だまだそれぞれに課題が残っています。学力向上の取組と 

しては、授業が終わった後にフィードバックをしてまとめ 

を行っています。日々の公開授業以外でも、全国学力調査 

などで個々の教員にスポットを当てて、成果を上げている 

先生はどこにいるのか、誰なのかまで掘り下げて、現在分 

析をしているところです。指導主事が各学校の担当になっ 

ていますので、そのデータをもとに日常の授業を観察した 

り、逆に成果が上がっていない先生がいたら、管理職と一 

緒にどこに原因があるのか進行管理をしていきたいと思い 

ます。 

 

 

⑩ 報告１０ 平成２９年度深谷市夏季休業中の研修について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑪ 報告１１ 平成２９年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    【非公開案件につき内容は省略】 

 



 

 

 

⑫ 報告１２ 深谷市立幡羅中学校教頭に係る人事異動について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１０回定例会は、１０月１０日（火）午後３時３０

分から開会です。 

 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第９回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 


